

Collombey-le-Grand

La Patronale de Collombey-le-Grand

Le dimanche le plus proche du 13 novembre, Collombey-le-Grand est en fête pour Notre-Dame des Sept Joies. Cette année encore, la chapelle était pleine des chanteurs du chœur mixte et paroissiens qui sont venus pour se réjouir avec la Vierge Marie. La fête s'est poursuivie toute la journée avec une brisolée sous l'abri bienvenu de la tente près du four. Merci au Fournil de rehausser la fête patronale de ce fraternel repas. Rencontre avec son président Marc Hauswirth qui nous raconte.

PROPOS RAPPORTÉS PAR VALENTIN RODUIT | PHOTOS: SIMONE LATTION, ASSOCIATION LE FOURNIL

Qu'est-ce que le Fournil?

Le Fournil est une association née en 2001, mandatée à l'époque par la commune pour déplacer le four de la grange Pistoletti lors de sa démolition. Le four n'a pas pu être déplacé comme tel, il est parti en poussière quand il a fallu le démonter.

Seule la plaque mentionnant son année de construction 1848 a pu être récupérée.

Ça n'a pourtant pas arrêté le projet citoyen, puisqu'un nouveau four a vu le jour en 2002.

Depuis, l'association continue à faire vivre Collombey-le-Grand.

Comment peut-on faire vivre un village?

L'association rassemble la population lors de 4 manifestations où le four tourne. A chaque fois, il faut une semaine pour faire chauffer le four progressivement. Puis c'est notre boulanger Henri Vanay qui fait le pain et les gâteaux durant toute une journée. Il est professionnel, il faut bien ça parce qu'il y a du débit... quelque 500 miches pour la fête du pain !

Quelles sont les 4 fêtes de Collombey-le-Grand?

Il y a la fête du pain le samedi du Jeûne fédéral, le dimanche de la fête patronale, la fenêtre de l'Avent un samedi de décembre et le samedi des Rameaux. A chaque fois, les membres de l'association – une septantaine – sont invités à commander ce qu'ils veulent, et un apéro est organisé près du four. Lors de la patronale, le petit déjeuner est proposé avec le pain du four et la brisolée est offerte aux membres. La fête du pain et la fenêtre de l'Avent sont quant à elles ouvertes au grand public.

Quels sont les défis de votre association?

Actuellement, ce n'est pas facile de trouver des jeunes pour faire vivre l'association. Il faut toujours s'adapter à notre temps. D'ailleurs, pour l'anecdote, nous avions commencé avec la soupe à Camille, ça marchait bien. Mais maintenant, nous avons dû nous renouveler avec les nouvelles générations et nous proposons des hamburgers, lors de la fête du pain.



La chapelle en fête.



Hommage à Camille Chervaz (à droite), membre fondateur du Fournil décédé en automne 2022.

Devenir membre du Fournil?

Bienvenue parmi nous, contactez Marc au 079 565 13 36.

Vous trouvez d'autres infos sur le site de la commune: <https://www.collombey-muraz.ch/commune/fournil-2646.html>